



## 常陸太田ロータリークラブ

RI 第2820地区

No.13834



HITACHI-OТА ROTARY CLUB

(1960年1月13日設立)

RI 会長方針



ロータリーに輝きを

2014-2015年度 国際ロータリーのテーマ

会長 大森 真一

例会場 常陽銀行太田支店3F

例会日 毎週水曜日 / 12:10~13:10

最終例会 18:30 レストランばんび

会報委員 小堀 義清・草野 朋子

(先週例会) 2015年3月4日 NO. 34 (本日例会) 2015年3月11日例会(通算NO. 2697)

## 本日のプログラム(3月11日)

- ◎ 会長タイム
- ◎ 幹事・副幹事報告 ◎委員会報告
- ☆ 全員協議会

## ◎ 握手会 月例セレモニー

## ◎ ゲスト紹介

米山奨学生 宋 珍恩 さん

## ◎ 会長タイム(大森会長)

こんにちは。すっかり春めいてきました、今日はあたりは20°C近くになるということです。私的には、いよいよゴルフのシーズンです。

3月は「識字率向上月間」です。「識字」とは「初等教育を終えた年齢(一般的に15歳以上)の人人が母国語における日常生活の読み書きができること」と定義されています。全世界の国と地域では「識字率」は75%と推定されています。「キューバ」「エストニア」「ラトビア」が高いと言われ、「マリ」「南スーダン」「エチオピア」等が低いといった資料があります。(2013年度)

一般的には母国語と公用語が異なる国・移民が多い国等が識字率低下の傾向にあると言われています。ちなみに移民の国「アメリカ」での「英語」の識字率は50%と言われています。

日本の歴史を見つめましょう。日本の識字率は数百年にわたって世界一と言われています。江戸

時代幕末期の武士は100%、庶民でも男子で50%は読み書きができたようです。これは日本の庶民の就学率が高いことが裏付けとされます。現在のような学校ではなくいわゆる「寺子屋」「藩校」「私学塾」がありました。当時の日本は「自分にとって重要であるなら自分たちで自治的に運営するのが当たり前」という感覚があったようです。

今次大戦で玉砕するまで戦い抜いた日本人を見たアメリカ人は新聞・書籍等から「あのような難しい漢字を使い書いてある。あれを民衆に理解できるはずがない。だからあのような戦いができるのだ」。日本に民主主義を行き渡らせるためには「漢字」ではなく「ローマ字」を普及し、そして「フランス語」を公用語にすべきという暴論まで飛び出し「日本語」という「母国語」を失いかねていました。これを救ったのは「日本人の識字率の高さ・教育水準の高さ」であったとの資料が残されています。戦後の日本の教育改革を連合国軍(GHQ)が推し進めてきたが、唯一実現されなかつたのが「日本語のローマ字化」でした。圧倒的な識字率の高さが母国語(日本語)の存続を守ったのです。識字率はその国の教育水準の高さであるとともに、一般庶民の生活レベルの高さであり、歴史と伝統に裏付けされた文化の高さと言えます。今の日本人に読み書きができない人々が極めて少ないので、このような歴史があったからです。

ただ一つ心配なのは「I・T」の進化とともに

「絵文字」なるものが若い人々の中に深く浸透していることです。文字を書かない人が増えていることです。あなたのデスクに「日本語辞書」が置いてありますか。昨年「手紙」を何通書きましたか。私はこれらの文明の発達が「人間の思考力」を阻害しているのではないかと危惧しております。そして世界に目を向けると感情・思考等の伝達においてそのすべてを知らないという悲しい現実があるということを「識字率向上月間」にあたり考えてみませんか。

### ◎ 幹事報告（後藤幹事）

- ① 本日会員証・地区大会案内を配付しました。  
4/19の地区大会ではジュディ・オングさんの講演が予定されております。全員の登録をしてありますのでぜひご参加ください。
- ② 2/24ひたちなかRC創立20周年記念例会に大森会長と出席しました。大変感激しました。
- ③ 次週例会後全員協議会開催。
- ④ 3月のRレート 1 \$ = 118円

### ◎ 副幹事報告（塩原吉博副幹事）

- ・回覧…東海那珂・水戸西・大館・北茨城クラブ会報、バギオだより、R財団ニュース、市報、ひたちなかRC創立20周年記念行事関連資料、インタークト年次大会報告・研修旅行報告、地区米山学友会記念冊子
- ・3/29(日)地区研修協議会 流通経済大学  
詳細は出席義務の方へ個別に連絡いたします。

### ◎ 米山奨学金授与

《吉原カウンセラー》宋さんとお迎えするのは今回が最後ですが、お勤めの関係で東京に住まれますので、またいつか会えると思っております。ロータリークラブを思い出していただけるよう記念品を用意しました。奈良のお茶屋さんが作った和風の雑貨詰め合わせです。お使いください。

《宋さん挨拶》1年間大変お世話になりました。大学生活で一番大切な4年生の1年をお陰様で卒論の提出・日本での就職という成果で終わることができました。これからもずっと皆さんとお付き合いを続けていきたいと思っていますのでよろしくお願いします。就職先の会社でハーブとアロマを販売していて、ハーブティーのセットを持ってきました。例会で飲んでください。

### ◎ 委員会報告

#### プログラム委員会（石川委員長）

本日今月のプログラムを配付しました。

### ◎ 地区研修セミナー報告（大谷次年度地区委員）

2/28にセミナーに出席しました。次年度地区クラブ奉仕委員会の中の会員増強委員会に出向させていただきます。委員会では、各クラブに会員増強計画を作り地区へ提出するという形からスタートするということでした。倉沢ガバナーエレクトの次年度方針等の資料を配付しました。倉沢さんは竜ヶ崎RCの御出身です。また、今年度RI会長はスリランカのK.R.ラビンドランさんで、テーマは「世界へのプレゼントになろう」です。地区テーマは「初心にかえり 新たなる一歩を」で、地区目標等資料をご覧ください。当クラブへの倉沢ガバナー公式訪問は10/5(月)となっております。

### ◎ ロータリーの友から（小堀会報・雑誌委員長）

今月号の紹介をします。まず1P目に「例会一覧表」が綴じられています。旅行等お出かけの際はこれで調べて、大森会長が勧めておりますマイクアップをしていただければと思います。7Pからは「識字率向上月間」に関しての活動が載っておりますのでご一読ください。

### ◎ ニコニコボックス（小堀副委員長）

#### 共通テーマ

「3月第1例会、春らしくなってきました。

外へ出て身体を動かしましょう。」15名

#### 自由テーマ

「誕生日祝をいただいて。」横山君、石川君、  
野内君、吉原君

「夫人誕生日祝をいただいて。」富永敏博君

「結婚祝いをいただいて。」根本恒幹君、大谷君  
岩間君、根本堅司君、根本義勝君

「会員増強よろしくお願ひします。」大森君

今週計 64,000円

累計 1020,000円

### ◎ 出席委員会報告（中郡委員長）

全会員数	出席者数	免除者欠席数	出席率
31名	27名(mu9)	0名	100.0%

前週訂正出席率 100.0% (マイクアップ14名)